



Predicar con el ejemplo

ASIDER
Texto y fotos

En el municipio de Puerto Castilla ha surgido una iniciativa que define claramente el concepto de innovación en la producción agrícola, tanto por los productos en sí como por el método de explotación. Se trata de una plantación de frambuesas, arándanos y limoncillos que, por su carácter ejemplificador, ya ha creado escuela en la comarca.

Hace tres años, María del Perdón Baena, una mujer agricultora de un municipio de la provincia de Cáceres, condicionada por la escasa disponibilidad de superficies de cultivo, decidió emprender la aventura de instalarse en un pueblo de la comarca Barco-Piedrahita-Gredos para poder llevar a cabo su idea de crear una explotación propia basándose en la experiencia recogida en sus años de trabajo en su tierra natal. De esta forma, la Asociación Intermunicipal para el Desarrollo Rural de la comarca Barco-Piedrahita-Gredos (ASIDER) y la promotora estudiaron la

posibilidad de que la Iniciativa Comunitaria LEADER II concediese una ayuda para crear una plantación de frambuesas, arándanos y limoncillos. Una iniciativa innovadora, tanto por tratarse de productos nunca cultivados en la comarca, como por el sistema de riego empleado, -claramente más tecnológico y evolucionado que los tradicionales utilizados en la zona- y por el método de explotación, consistente para la mayoría de los productos en un tipo de cultivo bajo plástico.

La inversión inicial consistió en una plantación de frambuesas en invernadero de 2.700 m² y una plantación de 3.000 m² al aire libre, 300 plantas de arándanos, 300 plantas de limoncillos y 70 plantas de zarzamora cuyo destino no sería la comercialización, ya que su función sería atraer a los pájaros evitando el deterioro del resto de las

plantas; además se instaló un sistema de riego mediante microdifusores, tanto para la plantación bajo plástico como para la plantación al aire libre.

La citada inversión tuvo una repercusión clara y rápida en el entorno económico del mu-

nicipio mencionado y algún aledaño, destacando su función como ejemplo demostrativo para una serie de agricultores que observando la fructífera inversión se animaron a seguir sus pasos.

Actualmente la producción anual de la explotación ronda los 1.000 Kg. de limoncillos y entre 4.000 y 4.500 Kg. de frambuesas, según el año (la frambuesa es un cultivo que se ve muy afectado por las condiciones climáticas, afectándole considerablemente los años con fuertes heladas, y también el exceso de agua, por presentar raíces muy delicadas). La producción de arándanos es aún escasa, debido al periodo de adaptación y crecimiento más lento de la planta, recogiendo actualmente unos 150 Kg. al año. La comercialización se realiza, con marca propia, en el Mercado Central de Madrid.

Entre las características de la iniciativa que le dan un valor específico mayor, se encuentra el hecho de que supone un claro ejemplo de diversificación económica, al implantarse una serie de cultivos innovadores para la comarca, que además tienen producciones muy interesantes económicamente hablando. Este tipo de productos podrían ofrecer otra alternativa a la escasa y poco diversificada producción agrícola de la comarca, que además atravesaba un momento de clara recesión.

Este tipo de explotaciones generan un número interesante de puestos de trabajo fijos, además de gran cantidad de puestos de trabajo temporales en época de recolección. El proyecto ha abierto un camino que han seguido un grupo de agricultores provenientes principalmente del norte de Cáceres, alentados por la evolución positiva de este tipo de explotaciones y por las posibilidades, facilidades y buenas condiciones que se les ofrecen para la compra de terrenos e instalación de sus explotaciones. ■

ASIDER
La Pasión, 5. El Barco de Ávila.
05600 Ávila
Telf. 920 34 12 04. Fax 920 34 12 04.
E-mail: asider@interbook.net



Una iniciativa innovadora, tanto por tratarse de productos nunca cultivados en la comarca como por el método de explotación bajo plástico.